

Cerca de 250 escolares participan en la actual edición de las colonias de Ermua

La inscripción, que ha batido récords de los últimos diez años, ha obligado a reestructurar el programa para que todos viajen a Lesaka

AINHOA LASUEN

ERMUA. Las colonias municipales de Ermua cuentan con cifras récord en los últimos 10 años. En esta edición esta actividad organizada por el Departamento de Euskera del Ayuntamiento de Ermua ha contado con 247 inscripciones, superando las 197 del año pasado.

Los organizadores de esta iniciativa, que se comenzó a organizar en 1992 en la villa destacan que «teniendo en cuenta la historia de esta actividad, en 1993 también se inscribió más gente, pero hay que tener en cuenta que entonces no había la oferta que hay actualmente». Es por ello, que la inscripción roza los récords ya que en los últimos diez años la demanda había sido mucho menor.

Este éxito de inscripción ha obligado a los responsables de estas colonias a variar los programas. No en contenido, sino en fechas. «Para que en la salida a Lesaka puedan ir todos los niños y niñas como estaba previsto, nos hemos visto en la necesidad de dividir los grupos por cursos en lugar de los grupos habituales de varios años. De este modo, habrá espacio y todos y todas disfrutarán adecuadamente en la salida».

Para el resto de actividades se mantendrán los grupos de 'txikiak', 'ertainak' y 'handiak' con los que se han organizado habitualmente. Además, en esta edición también se incluye la novedad de la festividad del 4 de julio, por lo que en esta fecha no habrá colonias.

Este año 24 monitores y monitoras de la Asociación de Tiempo



Un grupo de niños y niñas en la plaza durante una actividad en una edición anterior de las colonias. :: A. L.

PARTICIPANTES

► **Txikiak.** 81 escolares de entre 6 y 7 años.

► **Ertainak.** 83 inscritos de 8 y 9 años.

► **Handiak.** 83 jóvenes de entre 10 y 12 años.

► **Monitores.** 24 monitores y monitoras del grupo de tiempo libre Antxixiketan.

Libre, Antxixiketan, que gestionan anualmente este servicio, se encargarán durante tres semanas, desde el 27 de junio hasta el 15 de julio, de los diferentes grupos de escolares en los que se divide esta actividad.

En esta edición los grupos son similares, teniendo en cuenta el número de participantes. El grupo de pequeños (6 y 7 años) contará con 81 escolares. El grupo de los medianos (10 a 12 años) registra 83 personas inscritas y el de mayores contará con el mismo número.

Actividades

Las colonias, cuentan con la salida de Lesaka, en la que los jóvenes hacen noche fuera de casa. No obstante, esta salida se compagina con otras salidas diarias.

Los programas, adaptados a la edad de sus participantes, también ofertan jornadas de trabajos manuales, talleres temáticos, excursiones a la playa y al monte, actividades como la de chefs o surf, además de juegos y el 'txarrieguna'. Todos los grupos celebran además un festival en el que pueden mostrar sus dotes artísticas en el escenario del Anztoikia o la plaza.

El objetivo de esta iniciativa es el de aportar actividades de ocio para los jóvenes de Ermua, que permitan utilizar el euskera fuera de las clases y no perder lo aprendido durante el curso. Se pretende también que esto se lleve a cabo de una forma amena y divertida. Se persigue además que los niños y niñas conozcan Ermua, sus alrededores y otros lugares de Euskadi, junto con sus costumbres.

EN BREVE

Mañana, nueva sesión de donación de sangre

EN LA UNIDAD MÓVIL

La Asociación de Donantes de Sangre de Ermua, Dosaner, ha organizado para mañana jueves una nueva jornada de donación de sangre, que tendrá lugar en el antiguo ambulatorio situado en la Avenida de Bizkaia. Hasta ese lugar se trasladará la unidad móvil de Donante de Sangre, que permite realizar estas donaciones en horario de las 9.15 a 14 horas, por la mañana, y de las 16 a las 21 horas, por la tarde.



Cuadros en la exposición.

Exposición de pintura hasta el domingo

MUGARTEA

El colectivo Mugartea mantiene abierta hasta el domingo su exposición de obras de los artistas de la asociación de pintura. En las salas de exposiciones de Lobiano se pueden ver 48 obras creadas por los 35 componentes de la asociación. Todas han sido elaboradas por autores autodidactas. El horario de visita es de 18 a 20 horas. Además este colectivo celebrará el próximo domingo su tradicional concurso de pintura al aire libre.

TELÉFONOS DE INTERÉS

| | |
|--|---------------------------|
| URGENCIAS | |
| SOS DEIAK | 112 |
| DYA | 943 464 622 |
| HOSPITALES | |
| Hospital Mendaro | 943 032 800 |
| Ambulatorio de Eibar | 943 032 500 |
| Ambulatorio de Eibar (Torrekua) | 943 032 650 |
| Ambulatorio de Ermua | 943 032 630 |
| POLICÍA MUNICIPAL | |
| Eibar | 943 708 424 |
| Ermua | 943 176 300 |
| ERTZAINZA | |
| Eibar | 943 531 700 |
| BOMBEROS Toda la provincia | |
| | 112 |
| TRANSPORTES | |
| Euskotren | 902 543 210 |
| Pesa Eibar | 902 101 210 |
| Bizkaibus | 902 222 265 |
| TAXIS | |
| Eibar | 943 203 071 y 943 201 325 |
| Ermua | 943 170 396 |
| AYUNTAMIENTOS | |
| Eibar (Centralita) | 943 708 400 |
| Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) | 010 |
| Ermua | 943 176 322 |

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegui (Fermín Calbetón, 19).

DEBA

Kulunkako kideek kurtso bukaerako jaialdia prestatu dute

100 dantzarik Naroa Gurutzeta irakasleak prestatutako hamasei koreografia eskainiko dituzte

:: ANDER SALEGI

DEBA. Kulunka Dantza Taldeak ez du huts egingo aurten ere. Ikasturtea amaitu da eta beste ekintzetan bezala garai iritsi da ikasitakoa erakusteko. Horrela, Arte Eskola, Kultur Elkartea, Haitz Haundi elkar-teak erakustaldia egin dute. Musika Eskolako ikasleek, baita ere, aste honetan amaitu dituzte beraien jaialdiak. Horregatik, Kulunkako kideek, ekintza hau baliozgarria izan dadin urtean zehar ikasitakoa erakusteko antolatuko dute.

Emanaldia larunbat honetan izango da. Kulunka Dantza Taldearen kurtso bukaerako jaialdia Aldats pilotalekuan aurrera eramango da, 22:00etatik aurrera. Bertan dantzariak kurtso guztian zehar egindako lanaren emaitza erakutsiko dute es-



Kulunkako kideak portuan. :: A. G.

tilo ezberdinetako koreografiak eskainiaz. Lau urtetik gorako 100 dantzarik parte hartuko dute eta estilo oso desberdinetako 16 dantza aurkeztuko dituzte. Dantza klasikoak, garaikidea... ikusteko aukera edukiko dute larunbatean hurbiltzen diren herritarrek. Koreografia hauen egilea Naroa Gurutzeta da, Kulunka dantza eskolako irakaslea. Jaial-

dia ordubete inguru iraungo du.

Animatzen direnek jadanik sarrerak eskuragai dituzte. Tikitak turismo bulegoan daude salgai hiru euroren truke.

Asteroko rifa

Amaiak Bat taldeko zozketan, zenbaki saritua 1.121 izan da eta ordezkoa, berriz, 1536.

Debanaturako udalekuak ekintzaz beteta datoz

DEBA. Debanaturak antolatutako udalekuak ekainaren 27tik uztailaren 29ra izango dira. Adin tarte ezberdinetan banaturik egongo dira. Alde batetik, 4 eta 6 urte bitarteko umeek, tailerrak, aire libreko jolas kooperatiboak eta txangoak; zientzia jolasak eta esperimenduak; eskulanak, baratza, hondartza eta hainbat tailer gehiago egingo dituzte.

Bestetik, 7 eta 9 urte bitarteko umeek, zirko tailerra, zikin eguna... egingo dituzte. Baita ere, kobazulo txiki bat aztertuko dute, BTT bizikleta martxak, natura-abenturak eta ekintza gehiago egingo dituzte. Orduetarako, astelehenera 10:00etatik 13:30etara izango dira. Tarifak egonaldia araberakoak izango dira. Aste bete igaro ezke-ro, 40 eurokoa izango litzateke. Bi astetakoak, 70. Hiru astetakoak, 90. Lau astetakoak, berriz, 120 eta azkenik bosta astetakoak 140 euro.

Ordaiketarako, La Caixan egin beharko dira eta horretarako, 2100 44027702 00026399 kontu korronteko zenbaki honetan sartu beharko da. Izena emateko azken eguna gaur da. Hau behin betikoa izan dadin, diru sarreraren ziurtagiriarekin batera, parte hartu behar duen umearen datuak behar dira. Informazio gehiago: 943191172, 695783 656 eta debanatura@hotmail.com.



Trikitixa jaialdia astelehenean. :: SALEGI

Musika eskolako jaialdiak bihar amaituko dira

:: A. S.

DEBA. Musika eskolako ikasleak kurtso amaierara iristen ari dira eta horregatik instrumentu bakoitzarekin jaialdi ezberdinak eskaintzen ari da herritarrei. Maiatzean, bi jaialdi egon ziren, bata, flautarena eta beste klarinetearena. Joan den asteazkenean, aldiz, biolinarena egon zen eta ostegunean bigarren maila bukatzen duten ikasleei diplomak banatu zitzaizkien. Pasa de asteen saxofoiaren jaialdia ikusgai egon zen.

Aste honen hasieran, trikitixa eta pianoa egon ziren, bertan Eli Larrañaga pianoko eta Jon Ostolaza trikitixako irakasleak azaldutakoa erakutsi zuten inguratu ziren herritar guztiei. Atzo berriz ere pianoa jaialdia egon zen, baina kasu honetan tronpetarekin batera. Gaur, Agirre jauregiko ispiluen gelan 18:30etik aurrera gitarra, eskusoinua eta perku-



Musikari gaztetxoa. :: SALEGI

sioa entzuteko aukera izango da.

Biharko, tokiz aldatuko dira, eta espero da Kultur Elkarteko plazoletan jaialdi ikusgarria egotea, bertan instrumentu ugariarekin parte hartuko dute. Azken jaialdia izango da eta bertan, trikitixa, eskusoinua, flauta, tronboi - bonbardinoak, perkusioa, koralak, tronpetak, txistua eta gaita entzun ahal izango dira. Ikuskizuna 18:30etik aurrera izango da.

ONDARROA

Las nulas capturas de anchoa hacen que la flota prepare la costera de bonito

A lo largo de esta semana se prevé que las malas condiciones meteorológicas en la mar impidan las faenas

:: A.E.

ONDARROA. Las escasas capturas de anchoa a lo largo del mes de junio atisban la finalización de esta costera y el inicio de preparativos para afrontar, a partir de la próxima semana, la de bonito. De hecho, dos barcos de Getaria han partido hacia la zona de Asturias para dar con esta especie sin resultados positivos. Lo cierto es que este mes ha fallado la anchoa después de unos meses de grandes capturas, aunque los precios en lonja han sido inferiores por la talla del pescado que también ha sido pequeña. A todo ello, se le suma que la situación de la mar va a hacer que la flota no salga a faenar, con lo que muchos barcos se estén preparando para la costera de bonito. Por lo menos tendrán la satisfacción de que la campaña de anchoa ha sido de las mejores de los últimos años.

Medidas de autocontrol

La abundancia de capturas provocó que los arrantzales tuviesen que tomar medidas de autocontrol de

sus cuotas. Así, decidieron salir a faenar sólo tres días por semana y esperaron a que las capturas tuviesen un tamaño más grande para que el valor comercial fuese más elevado. También, la parte positiva está en que se comprueba la recuperación de la especie, tras seis años de capturas continuadas. Ante esta situación, la comisión de seguimiento de la anchoa del Cantábrico, compuesta por un representante de cada comunidad (Galicia, Asturias, Cantabria y el País Vasco) ha acordado, el pasado fin de semana, aumentar las cuotas de anchoa que pueden capturar al día los barcos a la vista que no estaban teniendo capturas.

De esta manera, el tope ha quedado fijado en 6.000 kilos para las embarcaciones de mayor porte, las de 120 GT (toneladas de arqueo) o doce tripulantes; y 5.000 para los demás, esto es, para las más pequeñas. Estos fueron ya los topes fijados a finales de abril, pero se modificaron un mes después hasta los 4.000 kilos al día para toda la flota para intentar racionalizar las cuotas y a la vez intentar que se recuperaran los precios. Por otro lado, la federación de cofradías de A Coruña había solicitado a la Secretaría General de Pesca un anticipo del 10 % de la cuota de verdel del año que viene. El tope para este 2016 está agotado.

ERMUA

Cuentos e infusiones de la mano de Mama Crea

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La compañía bilbaína Mama Crea de teatro y creación de eventos presentará este viernes una actividad denominada 'Bosteko T' en el marco de las Jornadas Gastronómicas de Ermua. 'Bosteko T' es un proyecto escénico mixto que fusiona una degustación de infusiones con narraciones de cuentos en vivo. Será este viernes día 17, a las 19.30 en Lobiano Kultur Gunea. La actividad es gratuita y el aforo está limitado a 30 personas.

Mientras el público asiste a la narración del cuento saborea una sustancia, originaria del lugar donde nace esa historia. La actividad tiene una duración de 55 minutos a los que hay que añadir la degustación posterior. Las personas asistentes degustarán rooibos, canela, regaliz, té pakistaní, tomi-

llo y jengibre...

Todas las historias son inéditas y creadas expresamente para este proyecto: viajes en el tiempo, amores frustrados, experiencias del paladar, hijos de dioses, árboles milenarios... todo tiene cabida en este viaje sensorial.

El primer cuento se llama 'Sin piel' y se degustará rooibos con flores. La narradora será Esther Lobato. El segundo cuento será 'Konpo'. Se degustará compota de manzana con canela. Narradora será Rakel Imaz. El tercer cuento se titula 'En estado salvaje'. La degustación será de tomillo, diente de león y miel, y la narradora será Paloma Rico. Y el último de los cuentos será 'El varillas', con una degustación de bizcocho de naranja. La narración será a cuenta de Rakel Imaz.